
问：为什么进行贷款模式转
换？

答：根据住建部《关于贯彻落
实住房公积金基础数据标准的通
知》要求，由原先各受委托银行核
算的模式变更至中心自主核算，这
也是为下一步更加方便快捷地为
职工提供优质服务打好基础。

问：为什么我上月还款日是 X
日，但这个月变成了23日？

答：因为原先由受委托银行进
行贷款核算时，各家银行的贷款系
统各不相同，但变更至中心自主核
算后，自2017年12月起统一至每月

23日扣款。
问：如果我忘记了在23日之前

存款怎么办？
答：没关系，中心考虑到了贷

款职工的适应期，除了在每月23日
统一扣款外，还将在25日和月末再
进行两次补扣，也就是说，只要借
款职工在月末之前保证还款账户
内有足额还款资金，将不会计算逾
期，记入个人征信系统。

问：为什么我当期还款额要比
上一期的多？

答：这是因为统一 23 日扣款
后，计息周期发生了变化，比如，原

先的还款日是每月 1 日，那么统一
23日扣款后，计息周期是上月1日
至本月23日，应还52（30+23-1）天
的利息。所以，当期的还款金额要
比上期得多。

问：为什么我当期还款额要比
上一期的少？

答：这是因为统一23日扣款后，
计息周期发生了变化，比如，原先的
还款日为每月30日，那么统一23日
扣款后，计息周期是上月30日至本
月23日，应还23（30+23-30）天的利
息。所以，当期的还款金额要比上
期的少。

2017年12月1日 星期五
电子邮箱：bzrb@163.com
滨州网网址：www.binzhouw.com要闻2 责任编辑：王辉米新红

电话：3186761

滨
州
网
手
机
客
户
端

学习宣传贯彻十九大精神

11 月 29 日，无棣县海丰
办事处城关村曹庙网店的员
工在赶制手工艺产品热敷盐
盐袋。近年来，随着互联网+
品牌战略的兴起，无棣县数以
千万计的旅游产品、地方名吃
及手工艺品，特别是一些非物
质文化遗产产品，随着电子商
务飞奔海内外。电子商务轻
骑兵带出了草根创业集团军，
网上创业成为当地激发全民
创业的乡村脉动。截至目前，
该县各种网店逾万家，电子商
务年创产值20亿元。

（滨州日报/滨州网通讯
员 高士东 摄影）

滨州日报/滨州网讯（记者 荆常
忠 报道）11 月 30 日上午，市人大常
委会召开议案办理督导会议，就市十
一届人大一次会议第11001号“关于
促进我市通用航空产业及临空经济
加快发展”议案和111010号“关于加
快发展我市通用航空产业”建议办理
情况进行督导。市人大常委会副主
任傅成栋出席会议并讲话。

第 11001 号议案是市十一届人
大一次会议的惟一议案。市十一届
人大一次会议闭幕后，市政府高度重
视，认真组织有关方面进行了研究，
及时制订了《滨州市人民政府关于市
十一届人大一次会议第 11001 号议
案办理工作方案》，并成立了由分管

副市长任组长的议案办理落实工作
领导小组。目前，市政府及各有关部
门已完成议案办理工作的阶段性任
务。

议案、建议的领衔代表对办理工
作表示满意，并建议市政府继续把通
用航空产业作为我市的重点产业，持
续加大投入，在产业促进、科技创新、
人才引进、土地利用等方面给予优先
支持。

市政府有关负责人表示，将按照
既定的工作方案，认真组织研究国家
相关政策，科学决策、统筹规划，集中
各方智慧和力量，进一步推动我市通
用航空产业快速健康发展，为区域经
济发展提供强大动力。

市人大常委会
督导议案办理情况

特色产品特色产品““搭上搭上””电商快车电商快车

滨州日报/滨州网讯（记者 王志
学 通讯员 岳辉 徐召召 郝书雨 报
道）近日，滨州市住房公积金管理中
心发布《关于住房公积金贷款扣款日
变更的通告》，通告显示，自 2017 年
12月起，我市所有住房公积金借款人
将统一在每月23日扣款。考虑到贷
款职工的适应程度，还将在25日和月
末再进行两次补扣。也就是说，只要
借款职工在月末前保证还款账户内
有足够还款资金，将不会计算逾期，
亦不会记入个人征信系统。

值得注意的是，统一23日扣款
后，计息周期也发生了变化。当期还款
额存在增减变化，但还款总额保持不
变。比如，之前1日还款，统一到23日
还款后，计息周期是上月 1 日至本月
23日，应还52（30+23-1）天的利息。

据悉，贷款模式转换工作完成
后，下一步市住房公积金管理中心将

继续推进“双贯标”和综合服务平台
建设工作，积极拓展网上业务，为广
大缴存职工提供一个更加便捷、高

效、优质的服务环境。
针对此次调整，本报记者采访了

市住房公积金管理中心相关负责人，

记者将访谈内容以问答的方式整理如
下，以便于大家更好地了解相关信息。

自12月起，我市住房公积金政策有新调整

公积金借款人统一每月23日扣款

滨州日报/滨州网讯（记者 隆卫
通讯员 张晔 报道）11月30日，滨州
市新的社会阶层人士联谊会第一次
会员大会召开。市委常委、统战部部
长李家良，市政协副主席、民盟市委
主委万永格出席会议。

会议审议通过了滨州市新的社
会阶层人士联谊会章程（草案），选举
产生了滨州市新的社会阶层人士联
谊会第一届理事会会长、副会长、秘
书长、常务理事、理事，山东民颂律师
事务所主任刘树松当选为会长。会
上，滨州市新的社会阶层人士联谊会
揭牌成立。据悉，新的社会阶层人士
主要是指民营企业和外商投资企业
管理技术人员、中介组织和社会组织
从业人员、自由职业人员、新媒体从
业人员。

李家良指出，滨州市新的社会阶
层人士联谊会的成立，是我市统一战
线的一件大事，是广大新的社会阶层
人士政治生活中的一大盛事，也是我
市新的社会阶层人士统战工作创新
发展的重要成果，标志着我市新的社
会阶层人士统战工作进入了一个新
的发展阶段。

李家良要求，滨州市新的社会阶
层人士联谊会第一届理事会要认真
履行职能，带领广大会员深入学习宣
传贯彻中共十九大精神和习近平新
时代中国特色社会主义思想，最大限
度地凝聚政治共识，不断激发创新创
造活力，在推进全市新旧动能转换、
深化供给侧结构性改革，实现滨州发
展水平更高、质量效益更好、群众获
得感更强的目标中展现新的作为。

滨州市新的社会阶层人士
联谊会揭牌成立

滨州日报/滨州网讯（记者 裴庆
力 报道）11月30日，市委常委、秘书
长张延廷到市委党校为全市中青年
干部培训二班（第一期）学员作报
告。

张延廷结合自己的工作经历，
作了题为《关于发展全域旅游的几
点思考和认识》的报告。他从全域
旅游的基本概念和发展现状、滨州
发展全域旅游的基础和条件、推动
全域旅游发展的对策建议、发展全
域旅游的保障措施等四个方面作了
深入浅出的讲解。他指出，发展全

域旅游，是大势所趋，发展使然，民
意所向，同样这也是我们滨州旅游
未来发展的趋势和方向。做好全域
旅游这篇大文章，滨州有基础、有资
源，也有条件。推进全域旅游，必须
结合本地实际，立足自身优势，打好
组合拳，实现精准发力、精准发展，
切实走出一条适合自身发展的新路
子。要做到创新发展理念，科学编
制规划，强化产业融合，突出自身特
色，打造优良环境。同时，还要创新
体制机制、创新管理模式、创新宣传
营销。

市领导为中青年干部
培训二班学员作报告

滨州日报/滨州网讯（记者 任斐
报道）11月30日，市直机关第三宣讲
组学习贯彻党的十九大精神报告会
召开。市直机关党的十九大精神宣
讲团团长、市委市直机关工委书记李
平作宣讲报告。

此次报告会由市政府办公室牵
头组织，共有来自十二个市直部门的
210 余名党员领导干部参加。李平
以《学深悟透习近平党建思想，扎实
做好新时代机关党建》为题梳理了党

的十九大报告中的党建内容，围绕深
入学习领会习近平新时代中国特色
社会主义思想，学懂、弄通机关党建
理论，以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导做实做好机关党建
工作等内容进行了详细解读。举办
此次报告会，是落实市委学习贯彻党
的十九大精神宣讲要求的具体行动，
对于促进市直机关党员干部学习贯
彻党的十九大精神将起到重要的指
导和推动作用。

市直机关第三宣讲组举行
学习党的十九大精神报告会

滨州日报/滨州网讯（记者 张康
通讯员 李彦平 荆振华 报道）11月30
日，副市长潘青带领督导组到无棣
县，就漳卫新河“清河行动”工作进展
情况进行督导。

督导组先后到漳卫新河埕口镇
埕口桥、漳卫新河埕口镇水沟村，就
两处水域岸线清理整治、河长制工作
落实、河道工程设施建设等情况进行
了督查。座谈会上，市水利局主要负
责人通报了全市“清河行动”有关情
况，无棣县及漳卫南运河无棣河务局
对目前区域内“清河行动”的开展进
度进行了详细汇报，各有关镇级河长
结合行动开展过程中遇到的实际问
题提出了意见和建议。

潘青对漳卫新河“清河行动”工
作开展以来所取得的成绩表示肯
定。她指出，虽然漳卫新河“清河行
动”的开展有不少困难，但各有关部
门积极对接，能够迅速解决问题，可
以看出付出了不少的努力。年关将
至，后面我们还将面临新的问题和
挑战，一定要端正态度。她要求，各
相关部门要结合学习十九大精神，
拿出“钉钉子”的劲头，贯彻落实到

“清河行动”工作中去，不断提高责
任感和使命感，增强执政能力。另
外，在资金、林木占地、执法权限等
方面，要积极与相关上级部门沟通
协调，从而保障“清河行动”工作的
顺利开展。

市领导督导漳卫新河
“清河行动”进展情况

滨州日报/滨州网讯（记者 田政
通讯员 杜学文 报道）11月30日，市公
共行政审批服务中心和滨州市邮政速
递物流公司签署了“政务服务邮寄送
达”战略合作协议。战略协议签署
后，企事业单位、群众线下、线上提
交的需要公共行政审批中心各级派
驻单位审批、盖章、签发的各类通知
单、证件、证照等，可以选择通过邮
政 EMS 寄递。邮政 EMS 采取大厅

驻点和定时上门的方式，免费为用
户提供单程送达、双程收取资料办
结送达、寄存领取等便民服务。

滨州市电子政务办副主任刘连
清表示，从10月初，市级政务服务大
厅证照免费物流寄送服务进入试运
行阶段，到目前已经寄送了60多件，
办理业务的申请人可按照自愿的原
则选择免费快递服务，由市邮政速
递物流公司负责市政务服务大厅内

的邮递业务，所产生的费用由市级
财政负担。通过“政务服务邮寄送
达”，由政府买单，解决了企业和群
众往返奔波、耗时耗力等诸多不便，
进一步降成本增效益，实现企业和群
众办事“零跑腿”或“只跑一次腿”。

为了给群众和企业提供更加便捷
的政务服务，市公共行政审批服务中心
进一步推进“互联网+政务服务+邮寄送
达”建设，登陆山东政务服务网滨州网

上政务大厅，可以进行事项在线咨询、
在线受理、办件跟踪查询等服务，网上
提交后可以选择自取或邮寄送达服务。

目前，滨城、无棣、邹平等县（区）已
实现了证照快递寄送服务，市政府办
公室印发了《关于印发滨州市政务服
务中心建设工作方案的通知》，要求
各县（区）要实现利用第三方提供证
照快递寄送服务，下一步各个县区也
将实现证照快递寄送服务工作。

市公共行政审批中心往来证照由邮政EMS免费寄递

（上接第一版）建设中国特色社会主
义是一项前无古人的创造性事业，全
面建设小康社会是一项空前艰巨的
宏图伟业，在推进其发展的漫漫征程
中充满了重重困难和各种风险。“红
船精神”昭示我们，逆水行舟，不进则
退。面对我们的基本国情和我们党
的历史使命，没有坚定的理想和必胜
的信念，没有不畏艰辛、励精图治的
精神状态和艰苦奋斗、顽强拼搏的作
风，就难以克服前进道路上的重重困
难，难以战胜前进道路上的风险和挑
战。我们必须坚持和发扬“红船精
神”，坚定理想信念，增强忧患意识，
居安思危，处盛虑衰，以共产党人的
胸襟和眼界观察世界、判断形势，恪
尽职守、脚踏实地，不怕艰难、坚韧不
拔，矢志拼搏、艰苦创业，努力谱写全
面建设小康社会、加快推进社会主义
现代化的新篇章。

“红船精神”是鞭策我们牢记立
党为公、执政为民本质要求和全心全
意为人民服务的根本宗旨，求真务
实、一心为民的强大道德力量。作为
马克思主义政党，我们党自诞生之日
起就以解放全人类、实现共产主义为
己任，以全心全意为人民服务为根本
宗旨。坚持立党为公、执政为民，始
终保持党同人民群众的血肉联系，是
马克思主义政党与生俱来的政治品
质和最高从政道德，是衡量党的先进
性的根本标尺。“红船精神”昭示我
们，党和人民的关系就好比舟和水的
关系，“水可载舟，亦可覆舟”。革命
战争年代，正是在“红船精神”引领
下，我们党从民族大义和人民群众的
根本利益出发，充分发动并紧紧依靠
人民群众夺取了政权，从此成为在全
国掌握政权并长期执政的执政党。
改革开放以来，我们党经受着执政和
改革开放的双重考验。党的先进性
能否始终保持，党的执政地位能否不
断巩固，根本取决于人民群众对党的
信赖和拥护，而这又取决于我们党能
否践行立党为公、执政为民的本质要

求，取决于我们党能否团结带领人民
群众求真务实、真抓实干。我们必须
牢记“权为民所用、情为民所系、利为
民所谋”的谆谆教诲，继续发扬“红船
精神”，始终不渝地为最广大人民谋
利益，坚持人民利益高于一切的政
德，真正干出有利于党和人民事业的
政绩。

在新的实践中继承和弘
扬“红船精神”

“红船精神”是我们党创立时期
坚持和实践自身先进性的一个历史
明证。正如党的先进性不是与生俱
来、一劳永逸的，“红船精神”也是具
体的、历史的。我们要把“红船精神”
贯穿于树立和落实科学发展观、构建
社会主义和谐社会和加强党的先进
性建设的实践上来。把握住这一点，
就从根本上把握了“红船精神”的实
质与核心，同时也就把握了党的先进
性的真谛。

红船起航于浙江，既有历史的偶
然性，也有历史的必然性。这是浙江
的光荣，也是推进浙江发展的精神力
量所在。联系浙江实际，我们要在新
的实践中继承和弘扬“红船精神”，就
必须结合当前正在开展的保持共产
党员先进性教育活动，高扬理想的风
帆，荡起奋发的双桨，乘着改革开放
的浪潮，认真贯彻胡锦涛总书记对浙
江工作提出的“努力在全面建设小康
社会、加快推进社会主义现代化的进
程中走在前列”的要求，做到学在深
处，谋在新处，干在实处，再铸浙江改
革开放和现代化建设新的辉煌。

第一，要深入实施“八八战略”，
努力在树立和落实科学发展观方面
走在前列。科学发展观是指导浙江
实现更快更好发展的根本指南，深入
实施“发挥八个方面优势、推进八个
方面举措”的“八八战略”，是浙江落
实科学发展观的具体实践。我们要

不断深化对科学发展观的认识，不断
提高用科学发展观来指导实践的自
觉性和坚定性，不断推进“八八战略”
的深化细化具体化，在经济社会发展
中更加注重统筹兼顾、加强薄弱环
节，更加注重经济增长的质量和效
益，更加注重以人为本，实现和维护
广大人民群众的切身利益。要坚持
在贯彻中央宏观调控政策中把握经
济发展全局，正确处理发挥市场机制
作用与加强政府宏观调控的关系，确
保经济平稳较快发展。要以主动的
姿态推进经济结构调整和增长方式
转变，切实把提高自主创新能力作为
结构调整的中心环节，把建设节约型
社会放在重要位置，把统筹城乡发展
作为解决“三农”问题的着力点，把加
快建设先进制造业基地和发展现代
服务业作为结构调整的突破口，把深
化改革、扩大开放作为根本动力，努
力在更高层次上推动浙江的发展。

第二，要全面建设“平安浙江”，
努力在构建社会主义和谐社会方面
走在前列。构建社会主义和谐社会，
是我们党根据当今时代社会实践发
展的新要求和人民群众生产生活的
新需要，而提出的建设中国特色社会
主义的新战略、新举措。浙江在构建
社会主义和谐社会方面具有较好的
条件。特别是建设“平安浙江”的具
体实践，为我省构建和谐社会打下了
工作基础，积累了有益经验。我们要
以建设“平安浙江”为载体，积极构建
具有中国特色、时代特征、浙江特点
的和谐社会。要建设“法治浙江”，发
展社会主义民主政治，为构建和谐社
会提供法制保障。要加快文化大省
建设，增强构成浙江综合竞争力的软
实力，为构建和谐社会提供智力支持
和精神支撑。要坚持“效率优先、兼
顾公平”，激发社会发展的活力和创
造力，促进社会公平和正义，进一步
做好关心群众生产生活特别是帮扶
困难群众的各项工作，不断健全社会
保障和社会救助体系，为构建和谐社

会营造良好的氛围。要加强社会建
设和管理，努力形成党委领导、政府
负责、社会协同、公众参与的社会管
理格局，高度重视并切实做好维护社
会稳定的各项工作，为构建和谐社会
提供良好的社会秩序。

第三，要切实增强执政本领，努
力在加强党的先进性建设方面走在
前列。党的先进性建设是关乎党生
存、发展、壮大的根本性建设。要扎
实抓好保持共产党员先进性教育活
动，把“走在前列”的要求贯穿于先进
性教育活动的全过程，做到谋划工作
有“走在前列”的意识，学习动员有

“走在前列”的内容，分析评议有“走
在前列”的标准，整改提高有“走在前
列”的要求，努力解决存在的突出问
题，真正使我省先进性教育活动成为
推进各级党组织自身建设的基础工
程、提高党员思想政治水平和工作能
力的素质工程、人民群众真正得到实
惠的满意工程。要以改革的精神推
进党的建设各项工作，围绕深化理论
武装这一首要任务，深入研究如何全
面贯彻“真学、真懂、真信、真用”的要
求，坚定建设中国特色社会主义的理
想信念问题；围绕建设高素质干部队
伍这一总体要求，深入研究在选人用
人、党管人才、政绩考核、能上能

“下”、管理监督、基层基础等方面的
一些难题，努力求突破、创特色、出成
果；围绕保持党同人民群众的血肉联
系这一核心，深入研究如何全面贯彻
求真务实的要求，进一步转变作风，
推进党风廉政建设和反腐败工作。
同时，要把制度建设贯穿于党的思
想、组织、作风建设之中。

总之，我们要在新的实践中继承
和弘扬“红船精神”，在“红船精神”的
激励和鼓舞下，不断强化前列意识，
切实把“走在前列”的要求体现到精
神状态上，贯彻到衡量标准上，落实
到各项工作上，再接再厉，乘势而上，
努力为全国大局作出积极的贡献。

(新华社北京11月30日电）

弘扬“红船精神”走在时代前列


